

v. 31

1096. Vers le 20 Juillet.

Gautier sans-Avoir arrive à Constantinople

v. 32

1096, vers le 24-25 Juillet.

Séjour de Pierre l' Ermite à Andrinople, d'où il départ,
vers le 26 Juillet pour Constantinople.

1096. Août 1

Arrivée de Pierre l' Ermite à Constantinople.

v. 46

1096. Novembre.

Arrivée de Hugues le Grand à Constantinople, où il avait été amené par Boulou-
nitus, envoyé de l' Empereur Alexis.
à 50-54

1096. Vers le 8 Décembre.

Arrivée de l' armée de Godefroi de Bouillon à Andrinople.

1096 Vers le 12-20 Décembre.

Arrivée et séjour de l' armée de Godefroi de Bouillon à Salabria (Silicori),
d'où elle dévaste les environs.

Source: Albert d' Aix, l. VIII: Domine exaudientes et Salabriam properantes,
tentoria posuerunt per amoenas loca oratorium per dies VIII

Afflic ^{l'opéra} facientes takam regiem illa depopulauit.

Commentaire: v. Kirapp: Reisen durch die Balkanhalbinsel 54.

"Gesta Francorum, Heidelberg 1859, 1890, 141

Krebs: Zur Kritik Alberto von Aachen, 22.

1096. Décembre 23.

Godefroi de Bouillon arrive avec son armée devant Constantinople. Il y dresse son camp
et s' abstient de tout acte de violence jusqu' après les fêtes de Noël.

1096 Décembre 29.

Godefroi de Bouillon va s'établir avec son armée dans les faubourgs de Constantinople
situés le long de la mer.

1097 Janvier 13.

Combat entre les soldats d' Alexis et ceux de Godefroi de Bouillon sous les murs de
Constantinople. Pillage des Palais situés sur la Corniche.

1097 Janvier 14-19

Dévastation des environs de Constantinople par les soldats de Godefroi de Bouillon.

1097 Vers le 20 Janvier.

Des ambassadeurs de Bérenger se trouvent à Constantinople. Ils en repartent sous
la conduite d'un fonctionnaire du Palais Impérial.

1097 Janvier 20.

Godefroi de Bouillon se rend en audience auprès d' Alexis. Accord est signé.

1097 Janvier 21.

Godefroi de Bouillon fait savoir à son armée qu'il a conclu un accord avec l' Empereur Alexis.

H. Hagenmeyer:
Chronologie de la
Première Croisade
(1094 - 1100)
Paris 1902.

1097. Du 21 Janvier au milieu de Mai.

Alexis envoie chaque semaine à l'armée de Godefrin des subrides en argent.

o.64-65-71.

1097, vers le 10 Avril.

Boëmond arrive à Constantinople, et y est reçu en audience par l'Empereur Alexis, auprès duquel il se rencontra avec Godefroi de Boulion et Baudouin, frère de celui-ci.

La route de Ruskon à Constantinople est longue d'environ 51 lieues. Si l'on compte par jour dix heures de marche, que peut effectuer Boëmond avec son escorte de cavaliers, on doit supposer que le prince arriva à Constantinople vers le 10 Avril. Dans mon édition des "Gesta", j'ai admis que Boëmond avait pu franchir en trois jours la distance entre Ruskon et Constantinople. Mais je crois devoir abandonner cette opinion, car il est peu raisonnable qu'il ait parcouru en moyenne 17 heures par jour.

1097, vers le 18 Avril.

Arrivée des Provençaux à Rodosto. Le comte Raimond y rencontre les ambassadeurs qu'il avait envoyés auprès d'Alexis, après l'envoi d'une ambassade impériale. Ces personnages l'ayant informé que l'Empereur l'appelait à Constantinople. Il part aussitôt avec une forte escorte, laissant son armée en arrière.

AKAAHMIA

AΩHNΩN

1097, vers le 20 Avril.

Pendant l'absence de Raimond de Saint-Gilles, son armée est attaquée par les Impériaux.

1097, vers le 21 Avril.

Le comte Raimond arrive avec quelques compagnons à Constantinople et se loge dans les faubourgs.

... De Rodosto à Constantinople, il y a 31 heures de marche, que Raimond put certainement faire en quatre jours, puisque, comme le disent Raimond d'Aguilers et Tudebode, il fit la route en grande hâte. Guillaume de Tyr dit aussi (II xviii) : "Rodostum à Constantiopolim itinere diuum IV distans."

1097 Avril 26.

L'armée de Boëmond arrive à Constantinople sous la conduite de Tancrede et poursuit sans arrêt sa marche vers la côte de Bithynie.

1097, vers le 27 Avril - Arrivée devant Constantinople de l'armée de Raimond de Saint-Gilles.

1097, vers le 30 Avril. - Arrivée à Constantinople d'Adhémar, Evêque du Puy, et de son frère Guillaume Hugues de Montfort.

1097, vers le 10 Mai. Raimond de Saint-Gilles, ayant séjourné à Constantinople encore près de quinze jours après la conclusion de son accord avec Alexis, se met en route pour Nicée.

1097 Mai 14-28. Séjour de Robert de Normandie et d'Etienne de Blois à Constantinople.